

CURRICULUM VITAE de MARIA DE MADARIAGA ALONSO

LUGAR DE NACIMIENTO	Madrid
FECHA	14 Diciembre de 1.906
DOMICILIO	Garcia Morato 18
FUE BAUTIZADA	Parroquia Santa Bárbara-MADRID
PRIMERA COMUNION	A los 6 años en la capilla de las Religiosas Esclavas del Sdo Corazón de Jesús.Madrid
HIJA DE MARIA	Parroquia Santa Bárbara
PRIMERA ENSEÑANZA	En su casa con profesores particulares.

De 8 á 14 años se educó con las Esclavas del Sdo. Corazón de Jesús, General Martinez Campos 12, cursando Cultura General con arreglo al plan de enseñanza de dicho pensionado.

De 14 á 17 años siguió cursos de Cultura Superior y perfeccionamiento de idiomas con profesores particulares, en su domicilio.

Comenzó sus trabajos de Apostolado, á los 18 años con "Unión de Damas Españolas y Acción Católica.

A los 20 años fué nombrada Presidenta Diocesana y Nacional de la Juventud Femenina de Acción Católica, organizando 60 Diócesis con esta rama de Acción Católica.

Fuó elegida en Roma, Vocal del Comité Internacional de las Jóvenes y después Vice presidenta Internacional de la Organización de Acción Católica.

Asistió y tomó parte activa en todos los Congresos Internacionales de la anteriormente citada Organización, siendo repetidas veces Ponente de Comisiones y de Círculos de Estudio.

Fundó, en la diócesis de Madrid Alcalá, la Escuela de Propagandistas de Juventud Femenina de Acción Católica, y organizó Academias Nocturnas de Obreras.

Durante diez años recorrió varias veces todas las diócesis de España, en viajes de propaganda.

Las Conferencias y Discursos Apostólicos durante su Presidencia pasaron de los 925.

Dejó la Presidencia del Consejo Superior de Jóvenes de Acción Católica en el mes de Noviembre 1940, contando con 250.000 jóvenes afiliadas, de toda España.

Anteriormente a este cese de su Presidencia, desde la proclamación de la República en 1931 hasta 1936, fué objeto de persecu-

ciones y vejaciones a través de sus continuas propagandas apostólicas.

En 1.936 tuvo que huir de su propio domicilio y abandonar otros muchos logrando ampararse primero en la Embajada de México y luego en la de Francia, después de haber estado también algún tiempo presa en las cárceles del Gobierno del Frente Popular. En 1.937 mes de Marzo, pudo escapar a la zona nacional, donde continuó sin tregua sus mismos trabajos al servicio de la Iglesia y de su Jerarquía.

Fué recibida en audiencia privada por S.S. Pío XI y más tarde, en Abril 1939, en una audiencia Internacional de las Jóvenes de Acción Católica, fué llamada al Trono de Su Santidad Pío XII, el cual le otorgó Su especial bendición por la cautividad y persecución, sufridas por España.

CONDECORACION concedida por S.S. Pío XII en 1.941; CRUZ PRO ECLESIA y PONTIFICE.

En el mes de Julio de 1.942, de acuerdo con Su Excelencia Reverendísima, el Patriarca de la Indias Occidentales, Obispo de Madrid Alcalá, D. Leopoldo Eijó y Garay, fundó la Obra de SALUS INFIRMORUM, Asociación Católica Nacional de Hermandades Diocesanas de Sanitarias españolas, en la que están agrupadas unas 3.000 enfermeras-matronas-auxiliares-diplomadas de niños-fisioterapeutas y demás personal sanitario de todos los Organismos del Estado español.

Posee el título de enfermera de la Facultad de Medicina de Madrid, habiendo realizado varios "stages" en hospitales ingleses; Londres, Manchester, Birmingham, etc..

Cursó la especialidad de "ciegos" obteniendo el correspondiente certificado, habiendo realizado prácticas en la Perkins Institution for the Blind, BOSTON.

Domina cinco idiomas: francés, inglés, italiano, alemán, español.

Ha creado seis escuelas de enfermeras (ATS) oficialmente reconocidas por el Estado y por la Jerarquía de la Iglesia: Madrid-Cuenca-La Coruña-Cádiz-Salamanca-Palma de Mallorca.

Una Escuela de Diplomadas de niños, Regina Angelorum

Una Escuela de Fisioterapeutas, oficialmente reconocida igualmente, en Madrid.

Una Escuela oficial de Matronas, en Cádiz.

Una Residencia para Enfermeras, Madrid.

El personal sanitario de la Obra Salus Infirmorum, por ella creada, lleva en peso la dirección y el trabajo sanitario de : tres clínicas en las Islas Canarias, pertenecientes al Instituto Social de la Marina-Una Clínica de religiosos Camilos, en Madrid-Un sanatorio de niños, propiedad de la Caja de Ahorros, en Córdoba-Una clínica Médico-Quirúrgica, en Palma de Mallorca.

Organizó un Secretariado de Servicios para colocación

de toda clase de personal sanitario femenino en clínicas y en domicilios particulares, consultas, laboratorios, etc... habiendo llegado a ser de los más importantes de Europa: en la actualidad cuenta este Departamento con 53 Enfermeras-55 Puericultoras-Diplomadas de Niños-40 Auxiliares sanitarias y más de 700 clientes anuales.

En 1.957 fundó la Casa del Niño, Centro de Recuperación de Invalideces motoras, en donde se trataron 683 niños de secuelas poliomielíticas-deformidades congénitas-traumatizados-parálisis cerebral, etc.. Esta Obra fué declarada de "interés social", por Orden del Ministerio de Educación Nacional (ahora Educación y Ciencia) de 6 de Junio de 1.958.

En pabellones contiguos se estableció una guardería de lactantes y primeras infancias, así como un Centro de Prematuros, donde se reciben niños de todas las clases sociales, muy especialmente de la económicamente débil, lo cual supone un grande y completo servicio a la humanidad y gran Obra social a las familias españolas.

Igualmente en esta Casa del Niño está enclavada la Escuela de Diplomadas de Niños donde señoritas de toda España y de clase modesta, se promocionan y encuentran medio de vida adecuado y provechoso al mismo tiempo para ellas y para las familias a las que prestan sus servicios.

La srta de Madariaga, creó también y sigue dirigiendo actualmente el Boletín de Sanitarias Católicas, de España.

Pronunció, hasta la fecha, más de 1.700 conferencias de formación :moral, espiritual y profesional, en cursillos, semanas de estudios Asambleas, formación de Expertas, Monitoras ,Dirigentes, etc..etc..

En el año 1.951, Salus Infirmorum, fué declarada "Asociación Nacional" por los Reverendísimos Metropolitanos y Cardenal Arzobispo de Toledo.

Al terminar la Guerra española de Liberación, las enfermeras de Salus Infirmorum, recién creada por la Srta. Maria de Madariaga, se ocuparon con una dedicación absoluta y en servicios totalmente voluntarios, de los Suburbios de las principales capitales, atendiendo a todos los enfermos y desheredados durante más de 19 años, hasta que los Seguros Sociales fueron llegando a todas las clases necesitadas, haciendo innecesaria la presencia de las enfermeras voluntarias en los citados suburbios.

El Ministerio de Educación Nacional, nombró a la srta. de Madariaga, Miembro del Comité de Estudios, para la estructuración de los programas de la carrera de enfermera.

En 1947 representó a España en la primera reunión del Comité Internacional católico de Enfermeras y asistencia Médico-social (CICIAMS), celebrado en Roma después de la segunda guerra mundial, quedando la Asociación SALUS INFIRMORUM en la categoría de "miembro adherido", y fué elegida, Vocal del Comité ejecutivo.

En 1.950 fué elegida Vicepresidenta Internacional del CICIAMS en el Congreso celebrado en Roma, por un período de 4 años, cesando en el expresado cargo en Quebec, Canadá.

Visitó, en 1954, ostentando la representación DEL CICIAMS y enviada por el Instituto de Cultura Hispánica, América Central y América del Sur, siendo huésped de honor de la Presidencia de las Repúblicas de Colombia, Venezuela y Panamá, pronunciando numerosas conferencias y presidiendo actos de propaganda católica en los diversos sectores sanitarios.

En 1957 asistió como representante de España, al Consejo celebrado en Buenos Aires (CICIAMS) tomando parte activa en las Comisiones de Estudio y Sesiones correspondientes.

En la reunión del CICIAMS, celebrada en Bruselas en 1958, fué nombrada "responsable" de la Comisión permanente de Moral Profesional.

Ha colaborado siempre en numerosos actos al servicio siempre de los enfermos: Cuatro años consecutivos, peregrinación a Lourdes.

Plegaria de enfermos en la Plaza de la Armería, con motivo de la venida a España de la Virgen de Fátima.

Cuatro años, peregrinación al Cerro de los Angeles.

Peregrinación a Fátima con más de 500 enfermos.

Homenaje a Juan XXIII, jornadas de dolor por el Pontífice.

Bodas de plata de la Institución: peregrinación a Roma, a presentar al Santo Padre: diez días de dolores ofrecidos por los enfermos de los centros sanitarios donde trabajan las enfermeras y 500 enfermeras.

Asambleas de enfermeras en Madrid-Avila-Guadalupe-Santiago de Compostela...

En 1.962 Asiste a reuniones del Comité del CICIAMS y a Congressos en Irlanda y en Buenos Aires-

1964-Portugal

1966-Brighton-

Paris-Amsterdam-Ginebra-Munich-Colonia-Friburgo.... fueron testigos de su trabajo y estudio incesante en favor de la enfermería mundial y especialmente de la enfermería española.

Sus viajes por toda España (aparte de los que ha de realizar y sigue realizando por el extranjero) no han terminado: sin cesar visita clínicas, sanatorios, provincias donde fomenta y cultiva los grupos apostólicos de sanitarias españolas...

El Rey Hassan II de Marruecos, cuyos hijos recién

nacidos siempre han sido atendidos por Puericultoras-Diplomadas de niños de la Escuela de Regina Angelorum, concedió a la Presidenta General de SALUS INFIRMORUM, la condecoración de "Officier de l' Ouissam Alaouit, en Diciembre de 1.963.

Durante dos cursos de escolaridad en la Escuela de Diplomadas de Niños "Regina Angelorum", se prepararon y estudiaron diez jóvenes marroquíes enviadas por mismo Rey de Marruecos, S. Majestad Hassan II, las cuales ocupan actualmente cargos importantes en clínicas y servicios sanitarios del vecino país: Marruecos .

Otra condecoración concedida a la srta. de Madariga, por su constante colaboración en prode la humanidad doliente, es la Medalla de Plata otorgada por la Cruz Roja.

El cargo de Presidenta General de la Asociación de Enfermeras Católicas SALUS INFIRMORUM, es vitalicio, por deseo expreso de sus miembros y ha sido ratificado por la Jerarquía de la Iglesia.

Madrid 21 de Abril de 1.972